

AÑO XXIV.—NÚM. 6779

VIÉRNES 29 DE FERRERO DE 1884.

REDACCION, MAYOR 24.

ECOS DE MADRID.

28 de Febrero de 1884.

El baile de los Duques de Fernán Nuñez para las aristocracias, los dos de niños en la Zarzuela y la Comedia para las mamás y parientes de los protagonistas de la fiesta y de los mascarados para los jóvenes despreocupados y las hijas de Eva alegres de cascos han constituido el principal y casi el único atractivo del carnaval en la coronada villa.

El tiempo ha sido todo lo amable y bondadoso que podían desear los aficionados á enmascararse ó á ver máscaras. Temperatura primaveral, cielo despejado, horizontes risueños luz y colores, algazara y jolgorio. Así es que el Prado, Recoletos y la Castellana estaban cuajados de gente. Tres ó cuatro filas de sillas á cada lado de estos paseos, murallas de carne humana detrás todos los vehículos imaginables formando una larga y pesada cadena.

Tal aspecto ofrecían los espectadores; pero el espectáculo no parecía. Pocas máscaras y sin marcar al guna de ellas una sombra de ingenio. Otros años animaban el centro de los paseos los carruajes que circulaban rápidos llevando á masaristas tocáticas ó galanes ilustres; también alteraban la monotonía las carrozas de bellas enmascaradas. En el presente el municipio ha querido estirar la cuerda y han alojado los ingresos. Dos mil reales costaba la licencia para pasear por el centro en carruaje de dos caballos y tres mil en carruaje de cuatro. Los ginetes han pagado doscientos. La recaudación obtenida no ha pasado de 26.500 ptas. Suponiendo cien ginetes, apenas llegan á cincuenta los dueños de coches que han pedido licencia. Así es que apenas se veían y de quieta desanimación.

También han escaseado las estudiantinas, seis duros debían pagar para tener derecho á recorrer las calles y los estudiantes no son aficionados á pagar contribuciones de ningún género.

En cambio las comparsas de pobres se han multiplicado: estas podían salir del paso con cinco pesetas. La miseria vestida de tonete blanco, con corona de flores es un espectáculo de los más tristes.

—Una limosna por el amor de Dios! decían los postulantes.
—Ni siquiera la frase han disfrazado!

Resumen: que como suele suceder, cuando hay comida no hay apetito. Un tiempo deliciosos nos ha proporcionado un carnaval de los más aburridos.

Perosi han faltado disfraces de gusto, comparsas alegóricas y bromas agradables; riñas, los efectos de la brutalidad y las desdichas han continuado dando que sentir como en la semana anterior.

¿De que sirven tantas instituciones de enseñanza?

El sentido moral se eclipsa con frecuencia, la sangre se enciende y vista la capital de España bajo el aspecto de sus debilidades, torpezas y pasiones horribles.

Un pobre aguador estaba muy tranquilo cerca de una fuente, deparando con dos camaradas.

Pasan por allí cerca tres ó cuatro mozalvetes y empizan á bromearse con los tres infelices aguadores.

Uno de ellos menos paciente que los otros hizo cara á los bromistas, y sin pasar de las palabras se vió de pronto acometido por uno de los mozos que le asestó una terrible y mortal puñalada.

Victima y agresor ni se conocían ni tenían motivos para odiarse. Un instante bastó para que un infeliz pereciera y para que un joven quiza buen operario, pierda la libertad y pase el resto de sus días en presidio.

Los dos jornaleros estaban prendados de una moza. Los dos se reunieron en una taberna de las afueras y después de cambiar algunas palabras, se dispuso á salir uno de ellos.

—Vas á ver á Juliana, dijo el otro.

—Voy donde quiero, contestó el interpelado.

—Pues yo te digo que lo que es hoy no la ves.

—Eso lo veremos.

—A verlo ahora mismo.

Salieron á la calle y las consabidas navajas relucieron. Dos heridas mortales dieron tendido á uno de ellos. El otro fué á la cárcel.

Otros dos jóvenes al salir del baile de máscaras, en vez de retirarse a dormir se fueron á pasear y andando llegaron á los alrededores del Cementerio del Sur.

—Vamos á tirar al blanco, dijo uno de ellos sacando del bolsillo un revolver de seis tiros.

Di ho y hecho; pero sin duda contaron mal y cuando el último que tiró creyó haber disparado los seis tiros apuntó en broma á su camarada y dejó caer el gatillo. Su asombro fué inmenso al oír la detonación y ver caer á su amigo ensangrentado.

Diez ó doce suicidios se han consumado estos días. El más original y patético de todos es el de un joven comerciante. Amaba con delirio á una señorita, debía unirse á ella en breve, pero una enfermedad la llevó al sepulcro.

El desgraciado amante llegó al anoche al cementerio donde habían sido depositados los restos de su idoio, pasó allí la noche y al día siguiente fué á la casa mortuoria. Sitúo á los atigidos padres, estuvo un rato con ellos y al marcharse, en vez de irse á la calle, entró en el cuarto donde había fallecido su futura, se acostó en el lecho, aplicó una pistola á su sien y se levantó la tapa de los sesos.

Otro rasgo de brutalidad han pre-

senciado los vecinos de un barrio de Madrid.

Los dependientes de una tienda de Ultramarinos vieron pasar un hermoso perro de Terranova. En el acto concibió uno de ellos una idea diabólica, la comunicó á su compañero y este la aceptó con entusiasmo.

Llamaron al perro y le ofrecieron un pedazo que el animal aceptó agradecido. Mientras uno regalaba el paladar del can, el otro empapó sus narinas con pretoleo. Terminada esta operación, encendieron un fósforo y lo aplicaron al pobre animal. Inmediatamente se vió envuelto en llamas y comenzó á correr dando terribles alaridos, mientras los mancebos y algunos que presenciaban el espectáculo reían á carcajadas.

El código no castiga esta crueldad pero se llena el alma de indignación ante este cuadro de barbarie.

Una escena melodramática produjo ayer tarde gran alarma en la calle de Alcalá.

Dos tiros disparados en la calle del Tarco en el mismo sitio que fué teatro del atentado contra el general Prim, formaron instantáneamente un numeroso grupo en aquel parage y dieron lugar á sustos carreras y desmayos.

Poco después se conoció la causa del suceso.

Una joven casada, aunque separada de su marido, iba por la calle de Alcalá cuando encontraba á su esposo. Este se acercó á ella, y mostrándole lo mal que parecía que fuese de aquel modo, la exhortó á que se fue con él. Negose á esta pretensión la bella, sus acompañantes tomaron parte en el debate, se agrió la cosa, uno de ellos dió una bofetada al marido y el otro le disparó dos tiros hirindole levemente en un hombro.

Los cuatro fueron conducidos á la prevención en medio de una escuadra de curiosos que hacía creer que se trataba de algo más grave y trascendental.

Pero ya que pinto lo triste, quiero acabar mi revista contando un rasgo de prohibición, que demuestra que no todo es miseria y podredumbre.

Un torero muy conocido, Valdemoro, cobró una cantidad en una casa de comercio y el cajero le dió 45000 pesetas demás. Apenas lo notó corrió á devolver lo que no le pertenecía.

El cajero estaba atribulado. Así es que al saber que le llevaban lo que creía perdido para siempre, no pudo prescindir de abrazar al torero.
—Mi mujer y mi hija, deben á usted que yo no acabe con mi vida, esclamó con las lágrimas en los ojos.

Julio Nombela.

CRONICA

Segun nos dicen, estos días, ha llorado en toda la provincia, habiendo

asegurado la cosecha, que se presenta este año abundante.

Dios haga que no se malogre.

Ha sido destinado á la comandancia de Carabineros de esta provincia el alférez D. Jesus Fernandez de Alba.

El resultado de las operaciones de la quita hasta el día 24, es el siguiente: declarados soldados definitivos 632; en comprobación 71; de recurso pendiente 177, redimidos 136, y en el ejército 13; total 1029. Reclutas disponibles, por excedentes 425; por cortos de talla y exceptuados 401, total 826. Total general 1855.

Leemos en un periódico de Murcia.

En el recurso de alzada interpuesto por D. Angel Bruna, vecino de Cartagena, contra el fallo de la Delegación de Hacienda de esta provincia que declaró procedente la denuncia interpuesta por el arrendatario de consumos, á consecuencia de haberle resultado en su depósito doméstico un exceso de 160 kilogramos de aceite de linaza, por real orden de 20 del actual se ha revocado el fallo apelado declarando exento de responsabilidad á dicho D. Angel Bruna, por no estar sujeto el referido líquido al pago del impuesto de consumos.

Del «Imparcial».

Al comentar *La Epoca* el telegrama dirigido desde Berna á la *Nouvelle Gazette de Zurich* anunciando que, gracias á la exquisita vigilancia que el gobierno suizo ejerce sobre los españoles residentes en Ginebra el gobierno español ha logrado obtener importantes documentos y conseguido neutralizar los últimos planes revolucionarios del Sr. Ruiz Zorrilla y sus partidarios, dice que el celo del gobierno suizo, y, sobre todo, de su presidente, deja mucho que desear.

A las observaciones del periódico ministerial, que no vacila en asegurar que no ha de ser el gobierno suizo quien desbarate los planes del Sr. Ruiz Zorrilla, contesta *El Porvenir* que de lo que se trata es de provocar una coalición monárquica europea contra el jefe republicano y sus compañeros refugiados en la confederación Helvética.

En la noche de ayer, falleció de una penosa y larga enfermedad, nuestro amigo el Contador de navio D. Juan Seron y Marengo, dejando en el mayor desconsuelo á su familia y á cuantos teníamos el gusto de tratarle.

Acompañamos á la familia en el justo dolor que les embarga por pérdida tan irreparable, deseándoles la resignación que presta en tan supremos instantes la religión.

Esta tarde á las 5 ha sido conducido el cadáver de nuestro amigo á su última morada, Al-